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Preside: Señor Representante Luis Gallo Cantera. 
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Delegado 
de Sector: 

 
Señor Representante Jorge Alvear González. 
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Couñago y Gonzalo Blasina. 
 

Secretario: Señor Guillermo Geronés. 
 

Prosecretaria: Señora Gisella Losada. 
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SEÑOR PRESIDENTE (Luis Gallo Cantera).-  Habiendo número, está abierta la 
reunión. 

Antes de recibir a la delegación, quiero plantear dos temas: uno para tomar 
conocimiento y otro para resolver. 

En primer lugar, nos mandan una comunicación de la Presidencia de la Asamblea 
General que establece que el próximo jueves 12 de setiembre, a la hora 15, la señora 
presidenta del Senado y de la Asamblea General, Beatriz Argimón, recibirá a una 
delegación de ciudadanos israelitas que fueron secuestrados por la organización Hamás. 
Nos cursan invitación a los integrantes del Grupo de Amistad y de la Comisión. Será 
mañana, a la hora 15, en la sala de Ministros del Senado. 

En segundo término, solicitan de Cancillería que pongamos un par de fechas 
posibles para realizar la reunión con ellos. 

SEÑORA REPRESENTANTE NÚÑEZ SOLER (Nancy).-  Dada la altura en la que 
estamos de la Legislatura, que ya está finalizando, no sé si tiene mucho sentido seguir 
con la solicitud que se había hecho a Cancillería para que nos informe sobre algo que ya 
no vamos a poder resolver. Sugiero que lo dejemos para más adelante o para cuando 
comience el nuevo período. 

SEÑOR REPRESENTANTE VIERA DÍAZ (Nicolás).-  En realidad, la convocatoria 
fue solicitada por el Ministerio. Ellos plantearon una serie de temas que querían tratar con 
nosotros. No fuimos nosotros los que los convocamos, más allá de que íbamos a agregar 
temas, como el de Venezuela, cuya incorporación fue planteada por un legislador. 

Yo no tengo inconveniente en fijar una fecha, pero también comprendo la dinámica 
de estos días, por lo menos de lo que resta de setiembre y todo octubre. Tendríamos que 
averiguar si el Ministerio tiene algo relevante para comunicar a nuestra Comisión. En tal 
sentido, podemos dejar en manos del presidente y de la Secretaría la potestad de 
convocar a una sesión extraordinaria, si ese fuera el caso, contando con nuestro apoyo. 

SEÑOR PRESIDENTE.- Creo lo mismo que el diputado preopinante. La solicitud fue 
de Cancillería. Los que estuvimos en falta fuimos nosotros, porque en cada fecha que se 
establecía para la reunión había sesión extraordinaria del plenario. A eso se agrega el 
pedido de Radiccioni, específicamente por el tema Venezuela. 

A nosotros no nos cuesta nada hacer una gestión. Si el ministro quiere venir a 
informar, bienvenido será. De lo contrario, lo dejamos por ahí. Sí me parece que es 
nuestra responsabilidad contestar. 

(Apoyados) 

(Se suspende la toma de la versión taquigráfica) 

(Ingresa a sala la delegación de la Cámara de Comercio e Industria Árabe 
Uruguaya)  

––––La Comisión de Asuntos Internacionales da la bienvenida a la delegación de la 
Cámara de Comercio e Industria Árabe Uruguaya, integrada por los señores Martín 
Couñago y Gonzalo Blasina. 

SEÑOR COUÑAGO (Martín).-  Queremos agradecer a la Comisión de Asuntos 
Internacionales del Parlamento todo el apoyo que nos está brindando y a Jorge Alvear 
que nos está dando una mano enorme con las reuniones con los embajadores. Para 
nosotros esa es una de las cosas más duras; nos estaba costando mucho. Yo estuve 
cerca de dos años mandando emails y llamando por teléfono, pero era imposible llegar a 
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los embajadores. La Embajada de Qatar nos pidió específicamente el contacto político, o 
sea que estamos agradecidos de corazón no solo por escucharnos, sino también por el 
apoyo y el soporte que nos vienen brindando. 

Con Gonzalo nos reunimos en la Embajada de Egipto con la Consejera, Jailan 
Abdelaziz, que nos recibió. Egipto está muy interesado en financiar un festival 
internacional de cine latino-árabe en Punta del Este, imagino que para el próximo verano. 
Tengo que mandar un email a ver cómo vienen esos contactos y ese financiamiento. 

Ayer nos reunimos con Jorge en la Embajada del Líbano. Nos recibieron y nos 
sugirieron que tuviéramos más integrantes árabes. 

Tenemos fijada una reunión para el 26 en la Embajada de Arabia Saudita, y Qatar 
está por fijar una fecha próxima, seguramente para este mes. 

En función de todo el apoyo que estamos recibiendo de la Comisión, hablamos con 
la Cámara de Comercio y decidimos premiar, reconocer a la Comisión de Asuntos 
Internacionales por la labor que viene realizando, por la trayectoria que tiene a nivel 
parlamentario pero también por el apoyo que nos está dando. 

SEÑOR BLASINA (Gonzalo).-  Me solidarizo con las palabras de Martín Couñago, 
quien lleva adelante esta iniciativa con nuestro apoyo, y agradezco a la Comisión que hoy 
nos recibe. 

Estamos procurando la mejora de las relaciones comerciales, culturales y 
tecnológicas. Para nosotros el desarrollo de tecnologías es una de las claves del futuro. 
Estamos muy interesados en intercambiar y facilitar el desarrollo de tecnologías. 

Reitero que es un gusto estar aquí, agradecemos su recibimiento y tomamos en 
cuenta la posibilidad de diseñar pines para obsequiar a los integrantes de la Comisión, 
que es lo que corresponde. 

(Hilaridad)  

––––Tratamos de que el país incremente sus exportaciones hacia los países árabes. 
Las mayorías musulmanas exigen una certificación de calidad específica, que es la 
certificación Halal. La estamos procurando desarrollar, cada vez con mayor participación 
de técnicos uruguayos. Estamos impulsando que ellos comprendan que nuestros 
productos son lo que esperan. En el fondo, creo que nuestro gran desafío es desarrollar 
el comercio e incrementar las relaciones culturales, científicas y tecnológicas para la 
mejora de la calidad de vida de todos los pueblos. 

Lógicamente, en las visitas a los países árabes apareció el tema de la guerra. 
Sabemos que hay conflictos armados en esa región. Hacemos votos para que la paz 
reine entre las naciones y podamos comprendernos, a pesar de que tenemos culturas 
muy diferentes. A nadie escapa que la impronta del Uruguay no es la de esos países 
árabes, pero el buen relacionamiento nos tiene que convocar a todos, así como procurar 
las mejores relaciones pacíficas para el bienestar de todos los pueblos. 

SEÑOR REPRESENTANTE VIERA DÍAZ (Nicolás).-  Damos la bienvenida a los 
integrantes de la delegación. Para nosotros es un placer recibirlos; lo solemos hacer, 
convencidos de que es interesante que el Parlamento uruguayo tome contacto con los 
diferentes enfoques del mundo empresarial del país. Ustedes integran una Cámara 
nueva, que está sufriendo las situaciones de inserción. Nosotros estamos dispuestos a 
ayudar en todo lo que podamos. 

El Parlamento uruguayo tiene grupos de amistad con muchos de los países árabes y 
ahí hay siempre un buen vínculo, tanto con los parlamentos como con los representantes 
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diplomáticos acreditados en Uruguay. Como Comisión de Asuntos Internacionales 
integramos algunos grupos y otros no, pero participamos de todos. 

Junto al diputado Gallo y la diputada Nancy Núñez y otros diputados y senadores 
hace dos años estuvimos en Marruecos. Conocimos un punto de vista bien interesante, 
distinto, que nos permitió abrir un abanico de oportunidades, por lo menos en lo 
relacionado con el Parlamento uruguayo y la realidad árabe, que era lo más cercano que 
teníamos, más allá de que tenemos otra visión sobre los Emiratos Árabes Unidos. 

Creo que es un gran desafío para Uruguay, como país pequeño, pero es un gran 
desafío para nuestra cultura occidental en general. Hemos constituido una república de 
espaldas a oriente. Poco sabemos más allá de China, y de árabe, menos. Lo más 
cercano que tenemos de árabe es el Chuy, y es bastante reducido el enfoque. 

Me parece bien interesante tener una puerta abierta y un vínculo permanente con 
ustedes. Por eso sugiero -supongo que la Comisión estará de acuerdo- que nos acerquen 
todo el material que vayan procesando, las comunicaciones públicas que vayan 
generando -la Secretaría, que es muy eficiente, nos lo hará llegar de inmediato-, para así 
lograr un mayor vínculo que nos permita colaborar. 

Tampoco duden en pedir colaboración por algún departamento específico. Nosotros 
solemos apuntalar a todos los departamentos del Uruguay. Acá tenemos una 
representante de Maldonado, justo que ustedes hablaban del intercambio cultural. Creo 
bien interesante que el intercambio cultural se pueda hacer a todo nivel, porque siempre 
hay espacio para eso, y que sea de ida y vuelta es aún mejor. 

Les dejamos las puertas abiertas, por lo menos en nombre de la bancada del Frente 
Amplio, aunque sé que es compartido por el resto de los parlamentarios y partidos 
políticos. 

Les damos la bienvenida, diciéndoles que la iniciativa de hacer pines es muy buena. 

(Hilaridad) 

SEÑOR PRESIDENTE.- Retomando las palabras del diputado Viera, como 
Comisión de Asuntos Internacionales estamos abiertos a estas iniciativas. Creemos 
mucho en que la diplomacia parlamentaria abre caminos. Sabemos de países que no se 
llevan y que a través de la diplomacia parlamentaria se ha abierto un camino. Un caso 
claro es Marruecos; no están bien delimitadas las relaciones entre los poderes ejecutivos, 
pero a través de la diplomacia parlamentaria se incrementó, por ejemplo, el comercio. Yo 
creo que es importante que sepamos más acerca de su comercio, de su tecnología, de su 
cultura. 

La Comisión de Asuntos Internacionales está abierta, si así lo desean, para 
conformar un grupo de amistad a través del procedimiento establecido para hacerlo. En 
caso de querer recorrer ese camino sería para la próxima Legislatura porque hoy termina 
la que estamos cursando. Hay que mandar a Arabia, a través de las comunicaciones 
dispuestas para eso, la solicitud de conformación de un grupo de amistad, para saber si 
están dispuestos, y empezar el vínculo que seguramente va a redituar en beneficios para 
los países árabes y para Uruguay. 

Quedamos a las órdenes. 

Y no se olviden de los pines la próxima vez. 

(Hilaridad) 

SEÑOR COUÑAGO (Martín).-  Hacemos entrega de una placa que establece que la 
Cámara de Comercio e Industria Árabe Uruguaya distingue a la Comisión de Asuntos 
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Internacionales del Poder Legislativo del Uruguay por su trabajo y esfuerzo continuo para 
crear el respaldo necesario en pos del relacionamiento entre la República Oriental del 
Uruguay y los demás países, así como por su dilatada trayectoria parlamentaria. 

¡Felicitaciones! 

SEÑOR PRESIDENTE.- Muchísimas gracias. 

Se levanta la reunión. 
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